

ROME.

Les Noces d'argent cardinalices du cardinal Pitra — S. E. le cardinal Pitra, évêque suburbicain de Porto et le sous-doyen du Sacré-Collège, a reçu le 16 mars, à l'occasion du vingt-cinquième anniversaire de son élévation au cardinalat, les vœux et les félicitations de ses nombreux amis et admirateurs. Notre Saint-Père le Pape a été le premier à lui faire parvenir ses félicitations par l'entremise de Mgr Macchi, son majordome, et tous les cardinaux sont allés, en personne, féliciter leur éminent et savant collègue.

La Question romaine.—M. Crispi vient d'envoyer à tous les préfets une circulaire, leur demandant de lui signaler l'impression qu'ont produite en province les manifestations pour le jubilé sacerdotal du Souverain-Pontife.

Le Gouvernement italien a fait saisir, en même temps, un numéro du *Moniteur de Rome*. Le crime de cette feuille catholique était d'avoir analysé une brochure espagnole où l'on déclare que, dans l'intérêt même de l'Italie, il est nécessaire que le Pape soit seul maître dans la capitale de la chrétienté. Cette thèse n'est pas autre que celle que le Pape lui-même proclame journellement. Elle ne diffère en rien de celle que soutient tous les jours la presse religieuse du monde entier. L'acte de violence exercé contre le *Moniteur de Rome*, prouve donc une fois de plus que la doctrine pontificale n'est pas libre sous la domination du Quirinal. Plus on empêchera de le dire, plus on prouvera par la même que cela est vrai.

Cinq nouveaux Syndics viennent d'être révoqués pour avoir signé la pétition en faveur de l'indépendance du Pape.

Léon XIII s'est fait donner les noms de ces vaillants catholiques qui ont préféré perdre leur position plutôt que de trahir leur conscience; il se propose de les récompenser.

Condamnation de 40 propositions de Rosmini.—Par une lettre du 7 mars 1888, Son Em. le cardinal Monaco, préfet de la S. Congrégation de l'Index, vient d'adresser aux évêques le texte d'un décret de cette congrégation, en date du 14 décembre 1887, condamnant 40 propositions tirées des écrits, surtout posthumes, d'Antoine Rosmini, sur l'être, sur Dieu et son Verbe, sur la nature de l'homme, son mode de connaissance, les mystères de la Trinité et de l'Eucharistie, etc., propositions erronées trop en vogue, en Italie surtout.

Le testament du cardinal Czacki.—Le testament que le regretté cardinal Czacki avait fait quelque temps déjà avant sa mort inopinée, assigne de nombreux legs à des fondations pieuses et une